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9 января
ЗАСТАВИЛ ПОВОЛНОВАТЬСЯ

На озере Тунайча пропал рыбак, 40�летний южносахали�
нец. Отдыхавшие на озере люди сообщили спасателям МЧС,
что этот человек ездил на снегоходе по льду, а вечером к
месту стоянки не вернулся.

По данным пресс�службы управления МЧС, группа по�
исково�спасательного отряда им. В. Полякова в 19 часов
по получении тревожного сигнала выдвинулась к месту
происшествия. В поисках участвовали также двое добро�
вольцев на снегоходах. Заблудившегося рыбака обнару�
жили за полчаса до полуночи в 20 километрах от места
стоянки, юго�восточнее острова Птичьего. Медицинская
помощь ему не понадобилась. Рыбак сообщил, что во вре�
мя прогулки его снегоход заглох и он решил добираться
пешком. Мужчину доставили на спасательную станцию,
откуда его забрали родственники.

БЕСПРОИГРЫШНЫЙ РОМАН
В Южно�Сахалинске прошел чемпионат города по «быст�

рым» шахматам.
В блицтурнире участвовали 16 сильнейших шахматис�

тов областного центра. Блестяще выступил Роман Тихо�
нов. Он выиграл все 15 партий и, разумеется, стал чемпи�
оном Южно�Сахалинска. Второе место занял неодно�
кратный чемпион области Андрей Крюков. На третьем –
Алексей Романов.

ОЧЕНЬ БОЛЬНО ПЕШЕХОДАМ
С тяжелыми травмами госпитализирована в холмскую рай�

больницу 6�летняя девочка. Еще одна – 5�летняя девочка
получила сотрясение головного мозга. Обе малышки пост�
радали в результате наезда машины, за рулем которой был
пьяный водитель.

ДТП произошло в с. Чехов Холмского района, сообща�
ет пресс�служба областной ГИБДД. Не справившись с
управлением автомобилем, нарушитель наехал на пеше�
ходов: молодую женщину, которая везла на аргамаке де�
вочек. Женщина отделалась ушибами.

А накануне в с. Троицком Анивского района водитель
сбил 52�летнюю женщину. Она госпитализирована с пе�
реломами костей таза, бедра, травмами головы.

ТАК «ДЫШИТ» ВУЛКАН
Над кратером вулкана Эбеко на острове Парамушир, что в

нескольких километрах от Северо�Курильска, зафиксиро�
ван парогазовый шлейф высотой 150 метров.

По данным метеостанции «Северо�Курильск», в район�
ном центре в воздухе ощущался умеренный запах серово�
дорода, это следствие выброса газов вулканом. В управле�
нии МЧС по Сахалинской области сообщили, что такая
активность вулкана не представляет угрозы для населе�
ния и никаким образом не отражается на нормальной
жизнедеятельности населенных пунктов.

10 января
ПРАЗДНИК С КОЛЯДКАМИ

В форме двухчасового праздничного концерта с театрали�
зованным прологом в южно�сахалинском Чехов�центре про�
шли «Рождественские встречи».

Их организатором в пятый раз выступил областной
центр народного творчества при непосредственном учас�
тии епархиального управления и епископа Южно�Саха�
линского и Курильского Даниила.

В концерте прозвучали песнопения хора Воскресенс�
кого кафедрального собора. С яркими номерами высту�
пили лучшие вокальные, хореографические и народные
коллективы областного центра и Корсаковского района.
Праздник завершился колядками и гулянием с участием
образцового фольклорного ансамбля «Туесок» Дворца дет�
ского и юношеского творчества. Финальным аккордом
действа стало появление в зале множества воздушных
шаров, украшенных снежинками с надписью «С Рожде�
ством!».

У «САХАЛИНА» НОВЫЙ ТРЕНЕР
Футбольный клуб «Сахалин» к новому сезону будет гото�

виться под руководством Сергея Тимофеева, кандидатура
которого утверждена попечительским советом клуба.

Напомним, что минувший сезон сахалинская команда
завершала под началом заслуженного тренера России В.
Ноздрина и заняла седьмое место. Контракт с С. Тимо�
феевым заключен до конца года. Цели и задачи на сезон
будут поставлены ближе к началу турнира, который, по
предварительной информации пресс�службы клуба, стар�
тует во второй половине апреля.

Сергею Тимофееву в марте исполнится 45 лет, он вос�
питанник павлодарского футбола, мастер спорта СССР.
На профессиональном уровне дебютировал в 1992 году,
выступал за «Трактор» (Павлодар), алма�атинский «Кай�
рат», «Спартак» из Владикавказа и другие команды. Тре�
нировал несколько российских команд, в том числе мос�
ковскую команду первого дивизиона МВД. В 2006 – 2007
годах возглавлял национальную сборную Казахстана.

11 января
ПОЖЕЛАНИЯ НА ЛАДОШКАХ

Сотрудники центральной детской библиотеки г. Холмска
организовали необычную выставку�конкурс. Она называет�
ся «Зимняя коллекция: елочка от кутюр».

На выставке представлено более двух десятков разнооб�
разных елочек, изготовленных детскими руками, а также
игрушечных символов года – тигрят. Юные и взрослые
холмчане с удовольствием приходят полюбоваться на эк�
спонаты и проголосовать за те, которые особенно понра�
вились. Для голосования нужно опустить в «волшебный
сапожок» записку с номером экспоната. А выбрать самое�
самое совсем непросто. Может быть, елку из бумажных
комочков, или пластиковых бутылок, или сухих листьев и
сухоцветов? Многих изумляет елка, склеенная из бумаж�
ных отпечатков детских ладошек. На каждой ладошке –
пожелание. И тигрята хороши: из соленого теста, из по�
лосатого вязаного носка... Выставка продлится до 20 ян�
варя. Победителей ждут призы!

Я. САФОНОВ, О. АТАЧКИНА, Л. СТЕПАНЕЦ,
В. ПЛОТНИКОВ, Е. ОСТАНИН.

7
дней

Итоги
В Швейцарии в 2010 году

их будет 105, в Германии –
106, в Великобритании –
110, а в России – 116. И де�
сять из них мы уже исполь�
зовали. Не догадались о
чем речь? О выходных
днях.

По правилу, узаконенно�
му с недавних пор, первую
декаду января страна про�
водит в состоянии празд�
ника. Праздновать велено
интенсивно и разнообраз�
но. Но «разнообразие» уже
таково, что даже духовен�
ство осудило превращение
Нового года в языческое
торжество.

Вообще переплавить
предлагаемое количество
свободного времени в
сплошной праздник без
потери достоинства в соб�
ственных глазах способны
только очень талантливые
и обеспеченные бездель�
ники. За всех говорить не
будем, но многие в эти дни
действительно не знают,
чем себя занять, пьют,
спят да смотрят телевизор.
Экономисты подсчитали,
что, когда рабочий день
трансформируется в вы�
ходной, страна теряет 70
млрд. рублей. Чтобы было
понятнее, это примерно
два годовых бюджета такой
области, как Сахалинская.

Если уж отдыхать, то не
в январе, а в мае, предлага�
ют практичные граждане.
Весной некоторые люди
хотя бы у себя на даче по�
работают. Но их не слышат
другие практичные гражда�
не, от которых, собствен�
но, и зависит принятие ре�
шений. Уж очень они лю�
бят горные лыжи и ценят
имеющуюся у них возмож�
ность уехать под Новый год
недельки на полторы на
какой�нибудь курорт. Та�
кую красивую жизнь да
разменять на будни? Не
дождетесь.

Чего же в таком случае
ждать? Может быть, новых
доходов? А почему нет? Не�
которые пенсионеры уже
оценили индивидуальные
итоги валоризации. В сред�
нем по Сахалинской обла�
сти за счет «реабилитации»
пенсионных прав, приоб�
ретенных в советский пери�
од, пенсии выросли на
1285 рублей. Надо только
торговле ничего про это не
рассказывать.

Кстати, на минувшей не�
деле Росстат дал оценку
инфляции 2009 года. На�
считали 8,8 проц. Наш ча�
стный опыт сравнений
тоже выявил вполне терпи�
мую динамику отдельных
рыночных цен. Постоянно
приобретаемый в одном
ларьке хлеб «Крестьянс�
кий» за год вырос на 11,1
проц., молоко (3,2�про�
центной жирности) – на
2,6, но вот сахар скакнул аж
на 25 проц. С другой сто�
роны, рис, масло подсол�
нечное на прошлой неде�
ле продавались по ценам
ниже, чем год назад в тех
же торговых точках, а ябло�
ки и мандарины остались
при своих интересах –
ценники, что и в январе
2009�го.

Кто еще остался при сво�
их интересах, так это депу�
таты облдумы. В конце
прошлого года их пугали
секвестированием. Да они
и сами были морально го�
товы к отрезанию излиш�
ней депутатской плоти –
все�таки маловато на ост�
ровах народу. Но прези�
дент сделал им поистине
дедморозовский подарок.
В Госдуму Д. Медведевым
направлен законопроект,
которым вводится «еди�
ный критерий установле�
ния численности депута�
тов органов законодатель�
ной власти субъектов РФ».
И вот в этом документе
сказано следующее: если
избирателей менее 500
тыс. человек, депутатов
может быть от 15 до 50. А в
нашей губернии, по дан�
ным облизбиркома, по�
рядка 400 тыс. избирате�
лей. Депутатов же в облду�
ме 28. В принципе при та�
ком раскладе можно не со�
кращаться. Теперь главное,
чтобы избиратель не пере�
велся. Вот, между прочим,
и цель благородная для де�
путатского корпуса: сбере�
жение населения. Как это�
го добиться? Всего�то уст�
роить островитянам краси�
вую жизнь. Чтобы на ново�
годние каникулы все мог�
ли рвануть на курорты... Ну
хотя бы половина из нас.

О. ЧИРКОВ.

Большой резонанс полу�
чила новогодняя история в
Южно�Сахалинске: утром
1 января неподалеку от
площади Победы прозву�
чали выстрелы. Пострадал
23�летний южносахалинец
Сергей Звягин, он был гос�
питализирован в реанима�
ционное отделение облас�
тной больницы с открытой
черепно�мозговой трав�
мой, ушибом головного
мозга легкой степени и раз�
мозжением левого глазно�
го яблока. Установлено, что
стрелял из травматическо�
го пистолета сотрудник
корсаковской милиции.

Какова подоплека про�
изошедшего? У милиции и
пострадавшего версии су�
щественно разнятся.

УВД по Сахалинской об�
ласти прокомментировало
ситуацию так. Сотрудник
ППС ОВД по МО «Корса�
ковский район», находясь в
очередном отпуске, утром
1 января недалеко от пло�
щади Победы в г. Южно�
Сахалинске применил
принадлежащий ему и за�
регистрированный в уста�
новленном законом поряд�
ке травматический писто�
лет модели МР�80�13Т.
Проверкой установлено,
что мимо стоявшего авто�
мобиля проходила группа
молодых людей. Кто�то из
них бросил в машину ка�
кой�то предмет. Владелец
автомобиля, сотрудник
корсаковской милиции,
сделал замечание насчет
ненадлежащего поведения
молодежи. Возникла кон�
фликтная ситуация, ссора
перешла в драку. Во время
избиения владелец автомо�
биля предупреждал напа�
давших о том, что является
сотрудником милиции, но
это не остановило нападав�
ших, избиение продолжа�
лось. Защищаясь от шесте�
рых нападавших, избивае�
мый дважды неприцельно
выстрелил из своего трав�
матического пистолета. В
результате один из нападав�
ших получил телесные по�
вреждения, а сам милици�
онер получил закрытую че�
репно�мозговую травму, со�
трясение головного мозга и
ушиб мягких тканей лица.
Пресс�служба УВД по Са�
халинской области указы�
вает также на то, что медос�
видетельствование сотруд�
ника милиции проведено 1
января в 10 часов 30 минут
в наркологическом диспан�
сере. Экспертиза показала,
что милиционер был трезв.
Проведена служебная про�
верка по линии УВД по Са�

Эхо
выстрелов
Новый год в Южно�Сахалинске

омрачен конфликтом, в котором
было применено оружие

халинской области, мате�
риалы предоставлены в
распоряжение следствен�
ного отдела по г. Южно�Са�
халинску СУ СК при про�
куратуре РФ по Сахалинс�
кой области.

Между тем в редакцию
поступило письменное об�
ращение от лица 23�летне�
го С. Звягина, и в нем изла�
гается в деталях другая вер�
сия происшедшего. По ней
причиной всего стал сне�
жок, попавший в машину.
С. Звягин  с друзьями воз�
вращался с новогодней ве�
черинки. Играли в снежки,
нечаянно попали в припар�
кованную иномарку. Ее
владелец, как выяснилось
позже, 24�летний Андрей
Пак, сотрудник Корсаков�
ского ОВД, отреагировал
неадекватно, выбежал к
молодым людям и с криком
набросился на С. Звягина.
В ходе перепалки он достал
травматический пистолет
и выстрелил три раза в го�
лову 23�летнего Сергея, а
когда на помощь бросился
друг Звягина, выстрелил в
четвертый раз, к счастью,
пуля отрикошетила. Пять
суток врачи реанимацион�
ного отделения боролись за
жизнь С. Звягина, сделали
операцию на глазу, но вели�
ки опасения, что видеть им
молодой человек уже не
сможет.

В письменном обраще�
нии говорится о некоторых
существенных деталях. На�
пример, о том, что проис�
шествие не осталось неза�
меченным службами, обес�
печивавшими охрану по�
рядка  в новогодние дни. К
месту оперативно подоспе�
ли сотрудники ДПС, они и
задержали Пака. Не ис�
ключается, что некоторые
телесные повреждения
были нанесены ему при за�
держании. Отец Сергея,
полковник МЧС в запасе
Михаил Звягин, не удовлет�
ворен позицией, которую
заняло УВД по Сахалинс�
кой области, обратился с
соответствующими заявле�
ниями в следственный ко�
митет при прокуратуре и в
управление ФСБ.

В следственном управле�
нии СК при прокуратуре
РФ по Сахалинской облас�
ти проинформировали, что
проведен уже большой
объем проверочных мероп�
риятий, вечером 11 января
планировалось провести
оперативное совещание
при руководстве управле�
ния, решается вопрос о воз�
буждении уголовного дела.

Я. САФОНОВ.

В номере за 25 декабря
«Советский Сахалин» уже
сообщал о ликвидации всех
«клонов» корпорации ком�
пании «Монтаж». Для мно�
гих южносахалинцев это
известие не стало неожи�
данностью, поскольку они
к этому времени состояли с
компанией в глубоком кон�
фликте по поводу ее необя�
зательности, открытого
пренебрежения к интере�
сам потребителей. Однако
большинство заказчиков
«Монтажа» все же надея�
лось хотя бы через суд обя�
зать компанию выполнить
оформленные договорами
работы или вернуть упла�
ченные вперед деньги. Но
и суды не помогли. Люди
штурмовали службу судеб�
ных приставов, но решения
третьей власти не исполня�
лись.

На днях в редакцию при�
шла южносахалинка В.
Дубровская, одна из пост�
радавших от компании
«Монтаж», вернее, от одно�
го из его «братьев» – фир�
мы «Корпорация Монтаж�
А». Она принесла с собой
несколько документов,
свидетельствующих о том,
что обманутые потребите�
ли обращались за помощью
задолго до ликвидации в
различные инстанции: от
управления Роспотребнад�
зора до управления внут�
ренних дел, но поддержки
не получили. У Роспотреб�
надзора,  оказалось, зако�
нодатели отобрали те фун�
кции, благодаря которым
эта служба могла реально
отстаивать интересы потре�
бителей, а в милиции, на�
верное, просто отмахну�
лись от проблем пострадав�
ших. Городская прокурату�
ра ограничилась перепис�
кой с УВД и заявителем.

Гражданка В. Дубровская
обвиняла корпорацию
«Монтаж» и ее хозяев в мо�
шенничестве, поскольку
фирма не исполняла дого�
ворную работу и уклоня�
лась от возврата денег, ис�
пользуя всяческие обман�
ные уловки, стараясь как
можно дольше поддержи�
вать у заказчика надежду,
что заказ будет выполнен.
«В прямом смысле занима�

Куда уплыли деньги?
Ах как жаль, что артист Нагиев живет не на Сахалине

В Аниве совершено напа�
дение на девушку�почталь�
она, разносившую пенсии
пожилым горожанам. Она
скончалась на больничной
койке из�за полученных те�
лесных повреждений.

Как сообщили в пресс�
службе следственного управ�
ления СК при прокуратуре
РФ по Сахалинской облас�
ти, 28�летнюю анивчанку

Убийство почтальона
Криминал

обнаружили в подъезде жи�
лого дома № 8 по ул. Лени�
на. Судя по имевшимся те�
лесным повреждениям, на�
падавший ударил ее по го�
лове с большой силой, она
получила открытую череп�
но�мозговую травму, ушиб
головного мозга, перелом
затылочной кости. Нападав�
ший похитил сумку почта�
льона, в ней находилось 5

тыс. рублей. Потерпевшая
была госпитализирована в
областную больницу, через
два дня скончалась. Возбуж�
дено уголовное дело по фак�
ту причинения тяжких теле�
сных повреждений, повлек�
ших смерть потерпевшей,
проводится комплекс ро�
зыскных мероприятий, пре�
ступника ищут.

Я. САФОНОВ.

лись мошенничеством, по�
тому что, заключая очеред�
ной договор, знали, что за�
каз они выполнить не в со�
стоянии. И бессовестно бра�
ли деньги», – пишет в одном
из своих заявлений в право�
охранительные органы В.
Дубровская.

Однако там, куда она пи�
сала, не разделили убежден�
ности южносахалинки в
том, что корпорация престу�
пила закон. В. Дубровская
получила два постановле�
ния об отказе в возбуждении
уголовного дела, второе уже
после вмешательства проку�
ратуры. Из них пострадав�
шая узнала, что милиция
вызывала генерального ди�
ректора ООО «Корпорация
Монтаж�А» Е. Тучкову для
объяснения, та изложила
ситуацию, и сотрудники
УВД прониклись в результа�
те сочувствием почему�то
именно к той, на которую
жаловались: в постановле�
ниях констатировалось, что
деньги В. Дубровской до се�
годняшнего дня не возвра�
щены в связи с тяжелым ма�
териальным положением в
«Корпорации Монтаж�А».

«При таких обстоятель�
ствах в действиях генераль�
ного директора ООО «Кор�
порация Монтаж�А» Е. Туч�
ковой отсутствуют призна�
ки состава преступления,
предусмотренные ст. 159
УК РФ, – сообщается в по�
становлении, – так как од�
ним из признаков мошен�
ничества является обман,
который выражается в по�
лучении денежного аванса
за работы, которые винов�
ный не собирается выпол�
нять. В данном случае в
силу каких�то обстоя�
тельств компанией не были
выполнены работы в срок,
в связи с этим заказчик от�
казывается от услуг, но ком�
пания�исполнитель не от�
казывается от оказания ус�
луг, а предлагает какую�то
альтернативу. То есть у ис�
полнителя нет умысла не
исполнить свои обязатель�
ства».

Вот такой странный вы�
вод при том, что работы
не были выполнены в срок
не только в случае с В.
Дубровской. Таких, как
она, десятки и десятки.

(Окончание на 2�й стр.).

Во второй декаде декабря
геофизическое судно «Акаде�
мик Ферсман» сахалинского
ОАО «Дальморнефтегеофи�
зика» отправилось в Индоне�
зию для проведения сейсмо�
разведочных работ. В прин�
ципе зарубежные рейсы для
судов компании давно уже
перестали быть чем�то экст�
раординарным – они работа�
ли в акваториях Вьетнама,
Малайзии, Индии, Китая,
Австралии, Египта, Марокко,
Португалии, Ирландии, Ис�
ландии, Гренландии, в Мек�
сиканском заливе, Северном,
Средиземном, Яванском мо�
рях... Но все это были подряд�
ные работы на чужих проек�
тах. На этот раз компания на�
мерена выполнить свой соб�
ственный мультиклиентный
проект сейсмосъемки.

Выход на международный
рынок мультиклиентных ра�
бот, безусловно, серьезный
успех одной из крупнейших
в России геофизических
компаний. Особенно сейчас,
в условиях мирового эконо�
мического кризиса, когда не�
фтяные компании резко уре�
зали свои разведочные бюд�
жеты и конкуренция среди
геофизических компаний
обострилась.

Впрочем, для Дальморнеф�
тегеофизики этот успех в об�
щем�то закономерен. Компа�
ния в своей работе всегда стре�
милась соответствовать са�
мым высоким мировым стан�

Курс на Индонезию
Российским геофизикам запретили работать на отечественном шельфе

дартам. Приобретенное по
лизингу в 2006 году, отремон�
тированное и оснащенное са�
мым современным оборудо�
ванием судно «Академик
Ферсман» является одним из
самых лучших в своем классе
в России. В 2006 году закон�
чена очередная модерниза�
ция вычислительного цент�
ра, который сейчас опять же
является самым мощным
специализированным геофи�
зическим центром на Даль�

нем Востоке России.
Но вот парадоксы нашей

жизни. Свою победу в Даль�
морнефтегеофизике отмечают
с чувством горечи. Дело в том,
что пробиваться на рынки
Юго�Восточной Азии их зас�
тавили поправки в закон «О
недрах», принятые в 2008 году
и фактически запретившие
проведение самостоятельных
исследовательских работ на
дальневосточном шельфе.

– Это очень большая ошиб�

ка, – говорит генеральный
директор ОАО Э. Кропп. –
Начавшие действовать с 5
мая 2008 года поправки в за�
кон «О недрах» привели к
тому, что страна практичес�
ки перестала изучать свой
шельф. В 2008 и 2009 годах
не было выполнено за счет
госбюджета ни одной регио�
нальной съемки на шельфе
Дальнего Востока России. В
2010 – 2012 годах за счет гос�
бюджета будет выполнено

только 8,5 тысячи километ�
ров сейсмической съемки в
Восточно�Сибирском море.
О каких перспективах освое�
ния шельфа можно после
этого говорить?

Для того чтобы стал поня�
тен весь парадокс, стоит бо�
лее подробно остановиться
на том, как осуществляются
геофизические исследова�
ния.

Во�первых, их может зака�
зывать само государство, за�
интересованное в изучении
своих недр. Так было в годы
советской власти. Но после
1991 года бюджетное финан�
сирование постепенно со�
шло на нет. В лучшие годы
оно занимало 5 – 7 проц. в
объемах, выполняемых Даль�
морнефтегеофизикой, а как
правило – его не было вовсе.

Другим заказчиком высту�
пают нефтяные компании.
Но они заинтересованы
прежде всего в информации,
которая касается их лицен�
зионных участков: эти вложе�
ния они могут вернуть с на�
чалом эксплуатации место�
рождения.

Но есть и третий путь –
мультиклиентные съемки.
Это когда геофизическая
компания на свой страх и
риск изучает перспектив�
ные, по оценке ее геологов,
участки шельфа и получен�
ную информацию предла�
гает всем желающим.

(Окончание на 2�й стр.).

«Академик Ферсман» теперь будет искать нефть для Индонезии.

Ребенок с плохим зрением получит компьютер со
специальной клавиатурой по Брайлю, а слабослышаC
щий – со звукоусиливающей аппаратурой. За два года
– прошлый и нынешний – в общей сложности у 45 деC
тейCинвалидов появится возможность учиться на равC
ных со всеми. Подробности на 2Cй стр.

ШКОЛА

ДОСТУПНА ВСЕМ

Мечты сбываются. Иногда...
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Начало на 1�й стр.).
И, надо сказать, нефтяные
компании ее охотно покупа�
ют. Порядка 30 нефтяных
компаний – российских и
зарубежных – уже приобре�
тали информацию Дальмор�
нефтегеофизики и на ее ос�
нове делали свои выводы,
строили прогнозы дальней�
шей деятельности. Таким
образом, компания постоян�
но «подогревала» интерес
потенциальных инвесторов
к нашему шельфу.

И что важно – вся эта ин�
формация в обязательном
порядке поступала в государ�
ственные геологические
фонды России. То есть госу�
дарство, не неся никаких
затрат, получает информа�
цию о своих недрах. Компа�
ния передала государству
данные о 70 тысячах погон�
ных километров сейсмосъе�
мок – другие отечественные
компании и близко не подо�
шли к такому результату.
Причем специалисты Даль�
морнефтегеофизики посто�
янно интерпретировали по�
лученную информацию, го�
товили мультиклиентные
геологические отчеты (тако�
вых было более 30), в кото�
рых объясняли итоги своей
работы, на что стоит обра�
тить внимание, каковы воз�
можные перспективы, и так�
же передавали их в государ�
ственные органы.

Надо сказать, что во всем
мире данный способ – муль�
тиклиентные съемки – явля�
ется основным в получении
информации о ресурсах
шельфа.

И вот – внезапный запрет.

– Начну с того, почему воз�
никла необходимость созда�
ния МАУ. После вступления в
действие ФЗ�94, определив�
шего порядок и процедуру го�
сударственных и муниципаль�
ных закупок, все муниципаль�
ные образования столкнулись
с проблемой недобросовест�
ных подрядчиков. Так про�
изошло практически во всех
сферах. Организации выигры�
вали тендеры, а обязательств
своих не исполняли, в резуль�
тате бюджетные деньги летели
на ветер, а горожане остава�
лись ни с чем. Вот и недавно,
например, мы вновь столкну�
лись с такой проблемой. Орга�
низация, занимавшаяся об�
служиванием дороги на Сине�
горск, по первому снегу отка�
залась ее чистить. Мол, у нее
деньги кончились. Как так,
ведь в условиях контракта
было заложено все? Словом,
сейчас расторгаем договор че�
рез суд, данную структуру вно�
сим в список недобросовест�
ных подрядчиков, а дорогу
пришлось взять на себя и пе�
редать на обслуживание тому
же МАУ УГДХ. Пример, гово�
рящий о необходимости иметь
такую структуру, как МАУ, ду�
мается, вполне показатель�
ный. Более того, как свиде�
тельствует практика работы,
зачастую подрядчики, исполь�
зуя при выполнении контрак�
та муниципальное имущество,
относятся к нему как времен�
щики. Без должного ухода
имущество стремительно при�
ходит в негодность. МАУ же не
только передается муници�
пальное имущество, но и вы�
дается экономически обо�
снованное муниципальное за�
дание на содержание и ремонт
улично�дорожной сети города.

24 декабря 2008 года вышло
постановление мэра о созда�
нии МАУ УГДХ, предназна�
ченного для выполнения ра�
бот по содержанию, ремонту
улично�дорожной сети, авто�
мобильных дорог, элементов
их благоустройства, защитных
и искусственных  дорожных
сооружений, систем водоотве�
дения на территории городс�
кого округа. В самом конце
2008 года были получены все
необходимые документы на
осуществление деятельности,
и с 16 января 2009�го муници�
пальное учреждение начало
очистку городских улиц. И в
конце января, несмотря на
сложную зиму, на улицах горо�
да был уже наведен порядок.

Знаю, что некоторые связы�

На улицах города
Год работы МАУ УГДХ доказал его реальную эффективность

В последнее время вокруг деятельности муниципального ав�
тономного учреждения «Управление городского дорожного хо�
зяйства» (МАУ УГДХ) развернулась определенная полемика.
Претензии к этой организации выдвигаются различные: моно�
полизация рынка, неэффективное расходование бюджетных
средств, отсутствие порядка во вверенной сфере – городском
дорожном хозяйстве. Насколько основательны эти претензии?
С этим вопросом мы обратились к начальнику департамента
городского хозяйства администрации Южно�Сахалинска
В. ВАСЕНКО.

вают наведение порядка с при�
ездом в область президента
страны – мол, ради него стара�
лись. Но президент приехал на
день и уехал, а усиленная рас�
чистка города от снега продол�
жалась до весны. Просто кол�
лектив МАУ работал на совесть,
в соответствии с муниципаль�
ным заданием.

Хотя было нелегко. Учрежде�
нию было передано 60 единиц
муниципальной техники, из
которой 30 проц. находилось в
нерабочем состоянии. Поэтому
техники не хватало. А протя�
женность обслуживаемых улиц
и дорог – 360 километров, 2,6
млн. квадратных метров. И тем
не менее справились.

Администрация города очень
сильно помогла учреждению.
Сейчас парк МАУ насчитывает
71 единицу техники, в том чис�
ле 46 различного рода машин
работают по зимнему содержа�
нию городских улиц. В 2009
году администрация города пе�
редала 7 новых купленных ма�
шин. Вот�вот придут еще 4 еди�
ницы, в том числе два КамАЗа�
пылесоса для борьбы с летней
пылью.

Укомплектован штат водите�
лей и механизаторов для двух�
сменной работы. Сформирован
штат рабочих и уборщиков тер�
ритории, позволяющий обес�
печить уборку города.

За год работы УГДХ показа�
ло свою эффективность и рабо�

тоспособность. Например, за 9
месяцев года выполнены рабо�
ты по ямочному ремонту 129
тыс. квадратных метров автодо�
рог. И это, между прочим, в 2,4
раза больше, чем в 2008 году (54
тыс. квадратных метров). Вы�
полнен текущий ремонт 53,4
тыс. квадратных метров грунто�
вых дорог. Восстановлено 248

метров поврежденных и уста�
новлено новых барьерных ог�
раждений мостовых сооруже�
ний, в кои�то веки начали зани�
маться ливневкой: произведен
ремонт 49 водосборных колод�
цев, выполнены работы по ре�
монту и укладке 30 метров лив�
невой канализации. Произво�
дились работы по ликвидации
последствий июньских цикло�
нов: откачка воды из жилых до�
мов, расчистка русел рек, вос�
становление разрушенного
дорожного полотна, восстанов�
ление ливневого коллектора на
линии «улица Достоевского –
река Сусуя».

Кто�то, может, скажет: дали
больше денег, вот больше и сде�
лали. Однако на самом деле
причины другие. Взять тот же
ямочный ремонт. Если прово�
дить его согласно упомянутому
ФЗ�94, то пока пройдут конкур�
сы, пока поступит финансиро�
вание, работы подрядчики бу�
дут начинать только осенью и
до холодов, естественно, мно�
го сделать не успеют. Да и каче�
ство работ, сделанных впопы�
хах, хромает. А ведь проблема ям
обостряется именно весной,
когда перепады температур и
потоки талой воды просто
разъедают асфальт. МАУ нача�
ло ямочный ремонт уже в апре�
ле. Правда, из�за тех же перепа�
дов температур и воды прихо�
дилось прибегать к дорогосто�
ящему и недолговечному спо�

собу – просто засыпать ямы
гравием. Но сейчас приобрете�
на техника с технологией лито�
го асфальта, которая позволяет
проводить работы при темпера�
туре до минус 10 градусов. Сле�
дующей весной  вести ямочный
ремонт будет гораздо проще, и
он будет гораздо лучшего каче�
ства.

Хотя не обещаю, что жалоб от
водителей не будет. Во�первых,
не все понимают, что в нашем
ведении только ямочный ре�
монт улиц. Капитальный ре�
монт – это уже по другому ве�
домству. И внутриквартальные
проезды – тоже, ими должны
заниматься управляющие ком�
пании. Но главное – уличная
дорожная сеть города находит�
ся в очень изношенном состо�
янии. Лет двадцать в улицы
вкладывались копейки, и те�
перь образовалась критическая
масса разрушенных покрытий.
А количество машин возросло
в разы, резко увеличилась ин�
тенсивность дорожного движе�
ния. Конечно, в последние
годы заметно увеличились и
объемы по реконструкции до�
рог, но их пока недостаточно.

Что же касается финансиро�
вания МАУ УГДХ, то на первый
взгляд оно действительно уве�
личено. Субсидия на выполне�
ние муниципального задания в
2009 году составила 463,9 млн.
рублей. Однако более полови�
ны этих денег – это затраты на
ремонт улично�дорожной сети
элементов  дорожного обуст�
ройства, защитных и искусст�
венных сооружений, ливневой
канализации, расходы по лик�
видации последствий стихии.
Так что выделение средств не�
посредственно на содержание
городских улиц и дорог сопос�
тавимо с прошлым годом, а

определенный рост расходов
связан с тем, что МАУ переда�
ны планировочные районы
Луговое, Новоалександровск,
Хомутово, работы в которых
ранее финансировались по
иной схеме, а также автодоро�
ги Южно�Сахалинск – Сине�
горск, Дальнее – Елочки. То
есть просто произошла кон�
центрация финансовых
средств.

Для управления и контроля
за их расходованием и произ�
водственно�экономической
деятельностью МАУ УГДХ со�
здан наблюдательный совет, в
который входят представители
учредителя (департамент го�
родского хозяйства и другие
структурные подразделения
администрации города) и соб�
ственника имущества (ДА�
ГУН), а также представители
общественности. И контроль
осуществляется достаточно
жесткий. Муниципальное за�
дание является законом. В слу�
чае, если предписанные им ра�
боты выполнены некачествен�
но или не в срок, применяют�
ся финансовые санкции. И в
первую очередь они касаются
менеджмента предприятия.
Немалую часть доходов руко�
водителей и ИТР составляет
премия. И если в течение ме�
сяца к работе МАУ были заме�
чания, премия снижается.
Прецеденты уже были.

В учреждении идет серьез�
ная работа по сокращению
внутренних издержек. Снизи�
лись затраты на привлечение
сторонней техники, которые
имелись поначалу из�за недо�
укомплектованности, ежеме�
сячная экономия составила 4,4
млн. рублей.  Оптимизируется
технология проведения работ,
минимизируется простой тех�
ники и холостой пробег. Мень�
ше будет затрат на ремонт ад�
министративных зданий, ко�
торые в 2009 году находились
в плачевном состоянии. На
2009 – 2010 годы заключены
договоры на поставку соли для
песчано�соляной смеси по
цене ниже прошлого сезона,
экономия – 900 тыс. рублей. И
так далее.

Впрочем, предприятие мо�
лодое, и проблем у него, ко�
нечно, немало. Это, например,
создание достойных условий
труда, позволяющих удержать
квалифицированные кадры.
Но основная проблема заклю�
чается в том, что дорог у нас
все�таки пока больше, чем
средств на их обслуживание по
нормативам. Соответственно,
не хватает и техники.

Но в целом за год работы
МАУ УГДХ доказало свою
реальную эффективность.
Именно поэтому сейчас идет
работа по созданию аналогич�
ных муниципальных автоном�
ных учреждений «Электросер�
вис» и «Зеленое хозяйство».

Записал
В. ГОРБУНОВ.

(Окончание.
Начало на 1�й стр.).

Компания не исполняет сво�
их обязательств перед одними
людьми, но в это же время бе�
рет заказы у других. Это как
понимать? Между прочим,
жалобы на «Монтаж» были и
раньше, но в последний год
корпорация явно зарвалась.
Правоохранительным орга�
нам следовало бы еще заинте�
ресоваться, зачем корпора�
ции столько клонов: ООО
«Монтаж», ООО «Корпора�
ция Монтаж�А»,  ООО «Кор�
порация Монтаж�Б»?

В УВД вошли в тяжелое ма�
териальное положение фир�
мы, а материальное положе�
ние заказчиков сочувствия
там, выходит, не вызвало.
Между тем люди, обративши�
еся за услугой, понесли неиз�
меримо большие потери.

Вот какое письмо получила
редакция несколько дней на�
зад от Н. Цукановой из Юж�
но�Сахалинска.

«Моя соседка Галина

Куда уплыли деньги?
Клавдиевна Чехова заказала
окно в фирме «Монтаж». Оп�
латила счет, но окно вот уже 6
месяцев стоит недоделанное
– одну раму вставили. Она
инвалид, из�за этого окна у
нее случился нервный срыв,
лежала в больнице, – пишет
Н. Цуканова. – Сейчас ей
нужны деньги на лекарства, а
Галина Клавдиевна все свои
сбережения – 24 тыс. рублей
– заплатила за окно. И ни
окна, ни денег. Судиться у нее
нет сил. Я тоже  старая и боль�
ная и не могу ходить по судам.
Пожалуйста, помогите нам
вернуть хоть деньги».

В. Дубровская тоже приве�
ла несколько примеров, кото�
рые дают представление о
размерах ущерба, нанесенно�
го заказчикам «Монтажа».
Воюя с корпорацией, она на�
шла несколько единомыш�
ленников из числа пострадав�
ших, и вот их потери: 29,2 тыс.
рублей, 92 тыс. рублей, 119
тыс. рублей, 36 тыс. рублей.
Как собирается расплачи�
ваться с заказчиками пред�

приятие? И главный вопрос:
где деньги потребителей? Не
все же они ушли в оплату Д.
Нагиеву за рекламу? По слу�
хам, шоумену заплатили 30
тыс. долларов.

Несмотря на отказы УВД в
возбуждении уголовного дела
против корпорации и ее вла�
дельцев, В. Дубровская все
еще топчет дорожку в мили�
цию. Говорит, что сейчас, ка�
жется, появилась какая�то
надежда на возбуждение уго�
ловного дела. Но, как ей ска�
зали, для этого нужен объем�
ный материал, то есть требу�
ются свидетельства как мож�
но большего числа пострадав�
ших. В. Дубровская просит
товарищей по несчастью об�
ратиться с заявлением в
южно�сахалинское УВД или
созвониться с ней по тел.
43�71�78. Очень уж хочется
женщине, чтобы справедли�
вость восторжествовала и
принесшие несчастье людям
личности ответили по закону.

Н. КОТЛЯРЕВСКАЯ.

В 2009 году сахалинские мор�
ские геофизики не сделали ни
одного погонного километра
самостоятельных съемок. 9
месяцев суда находились в
отстое, поскольку заключен�
ные с нефтяными компания�
ми контракты не могли обес�
печить их загрузку. Государ�
ственная компания, а ОАО
«Дальморнефтегеофизика» на
100 проц. принадлежит госу�
дарству, стала нести огромные
убытки и разрабатывать сроч�
ные антикризисные меры,
одной из которых стал пере�
нос основной деятельности в
Юго�Восточную Азию.

Но, может быть, дальнево�
сточный шельф изучен уже
достаточно, а потому и не
нужны дополнительные ис�
следования?

– Наоборот, – рассказыва�
ет заместитель генерального
директора, кандидат геолого�
минералогических наук А.
Гревцев, – залежи, связанные
с традиционными коллекто�
рами, образованными палео�
дельтой Амура, которые сей�
час являются основой нефте�
газодобычи, уже практически
все обнаружены. Сейчас нам
надо ориентировать и себя, и
нефтяные компании на поиск
более сложных коллекторов,
приуроченных, например, к
конусам выноса, к зонам вто�
ричной трещиноватости
кремнистых пород и т. п.
Взять, к примеру, магаданс�
кий шельф. То, что генераци�
онный потенциал его осадоч�
ных толщ весьма и весьма
значителен, уже совершенно
ясно. Но вот где прячется эта
нефть, в каких ловушках ак�
кумулируется? И подобные
загадки есть практически у

каждого бассейна. Но прово�
дить исследования нам не
дают.

Впрочем, компания пере�
живает не первый «шторм» в
своей истории. И если эко�
номический кризис сокра�
тил текущие объемы работ,
значит, наступило время за�
няться более общими вопро�
сами. Например, обобщить
весь уникальный объем ин�
формации, накопленный за
годы существования компа�
нии.

В 2007 году компания по�
лучила разрешение мини�
стерства природных ресур�
сов на подготовку много�
томного обобщающего отче�
та. Достигнуты договорен�
ности с партнерскими гео�
физическими компаниями,
а также с Московским уни�
верситетом, который будет
выполнять научную редакту�
ру многотомного труда. Ус�
тановлен тесный контакт с
анкориджским отделением
управления минеральных
ресурсов США, которое лю�
безно предоставило данные
в американском секторе Чу�
котского моря, что позволи�
ло провести стыковку мате�
риалов по российскому и
американскому сектору.

И уже первая конферен�
ция, организованная Даль�
морнефтегеофизикой по по�
воду методологии отчета, со�
брала представителей всех
российских профильных ин�
ститутов, более 33 нефтяных
и сервисных компаний...
Устранить бы еще совершен�
но ненужные барьеры для
полномасштабных исследо�
ваний шельфа.

В. ГОРБУНОВ.

Электронный учитель –
находка для села

Инновации в образовании

Теперь расстояние не помеха...

Научить детей осознанно
учиться и умело  применять
знания на практике – вот цель,
к которой стремятся педагоги�
ческие коллективы школ реги�
она. Областной институт пере�
подготовки и повышения ква�
лификации кадров обобщает
их лучшие достижения и акку�
мулирует в региональном бан�
ке инновационного опыта, что
называется, «до востребова�
ния». Сегодня в сфере образо�
вания региона действуют 20 об�
ластных, 50 муниципальных и
более 100 школьных экспери�
ментальных площадок, где от�
рабатываются  содержание обу�
чения и современные инфор�
мационно�коммуникацион�
ные  технологии.

 – Сейчас учителя активно ос�
ваивают компьютеры, применя�
ют в учебном процессе элект�
ронные ресурсы, выстраивают
свою систему подготовки к еди�
ному госэкзамену, – рассказыва�
ет проректор по инновационно�
экспериментальной работе ин�
ститута Л. Сакович. – А по�
скольку предшкольное образо�
вание – базис основного обра�
зования, то и в детских садах, и
в начальных школах  также идет
эксперимент по освоению но�
вых стандартов содержания обу�
чения. В  области  уже более 20
таких пилотных площадок.

Очень важно создать равные
возможности  для обучения и
детям с ограниченными воз�
можностями. Не случайно в
рамках президентской иници�
ативы «Наша новая школа»
впервые в области  разворачи�
вается большая программа по
поддержке в учебе инвалидов. В
2009 году из федерального бюд�
жета затрачено 6 млн., а из об�
ластного – 2 млн. рублей  на
приобретение компьютеров для
15 таких  ребят и трех педагогов.
Оборудование уже поступает и
будет  передано  в   семьи для
обучения и пользования. Ребе�
нок с плохим зрением получит
компьютер со специальной
клавиатурой по Брайлю, а сла�
бослышащий  – со звукоусили�
вающей аппаратурой.

По информации министер�
ства образования Сахалинс�
кой области, в 2010 году из фе�
деральной казны для этих же
целей будет выделено 12 млн., а
из региональной – 5 млн. руб�
лей. Это позволит  обеспечить
компьютерами еще 30 детей�
инвалидов и шесть  педагогов и
наладить дистанционное обу�
чение. Между прочим, в труд�
ных ситуациях оно выручает и
сельских учеников. В этом убе�
дились на практике в Алексан�
дровск�Сахалинском  районе.

Здесь из�за географической
(до 150 км)  удаленности сел от
районного центра, плохих до�
рог и дефицита педагогических
кадров  пошли на такой  экспе�
римент. С января 2003 года учи�
теля высшей  квалификацион�
ной категории средней школы
№ 2,  имеющие хорошие пока�
затели в обучении школьников,
прошли переподготовку и ста�
ли еще и  дистанционно обучать
ребят из сел Хоэ, Виахту, Танги.
Смелая инициатива начальни�
ка управления образования,
культуры и спорта Владимира
Равдугина себя оправдала. Ре�
зультаты эксперимента пре�
взошли все ожидания. Хорошо
знакомое всем заочное обуче�
ние трансформировалось в но�
вую форму, когда возможности
интернета позволяют отпра�
вить учебный материал, давать
задания и получать результаты
контрольных работ в считан�
ные минуты. Раньше в отсут�
ствие учителей�предметников
кадровые бреши эпизодически
закрывали городские педагоги.
Они обучали детей сессионно.
Но это был неудачный опыт. И
тогда в районе провели реструк�
туризацию, присоединив уда�
ленные сельские школы к сред�
ней городской № 2.

  По словам заместителя на�
чальника управления образова�
ния, культуры и спорта ГО
«Александровск�Сахалинский
район» Л. Самаркиной, «дис�
танционка» с помощью педаго�
гов этого общеобразовательно�
го учреждения в течение трех
лет позволяла решать кадровую

проблему в средней школе с.
Хоэ. Благодаря этому сельские
ученики получили  полноцен�
ное среднее образование.

  В  2005 году на базе Алексан�
дровск�Сахалинского района
открылась областная экспери�
ментальная площадка. А при
городской средней школе № 2
с легкой руки В. Равдугина был
создан ресурсный центр, с ко�
торым  в тесном контакте рабо�
тает областной институт пере�
подготовки и повышения ква�
лификации кадров. Педагоги в
центре осваивают новые техно�
логии обучения ребят с помо�
щью  компьютерной техники и
мультимедийного  оборудова�
ния, повышают  уровень своей
компетентности. Они научи�
лись работать с интерактивны�
ми досками, которыми сегодня
снабжены все школы района.

 Все эти умения и навыки по�
зволяют учителям ежедневно
дистанционно обучать ребят из
любого села и даже вести у них
дополнительные курсы по ма�
тематике «Абитуриент» и по
русскому языку «Стилистика

русского языка». Например, ре�
зультаты анализа качества зна�
ний (в среднем 73 проц.) и уров�
ня обученности (100 проц.) по�
казывают, что учащиеся с. Хоэ
на хорошем уровне освоили ма�
териал в дистанционном режи�
ме.  И у десятиклассников при�
бавилось курсов  по выбору
(«Современная русская литера�
тура», «Государственная симво�
лика. Гимн. Герб. Флаг», «Пра�
во и политика»).

Александровск�сахалинская
средняя школа № 2 дважды по�
беждала в конкурсе  «Лучшая
школа России». На областных
педагогических чтениях в нояб�
ре 2009 года опыт педагогов ре�
сурсного центра М. Коршуно�
вой и О. Негрей удостоен дип�
ломов. И вот о какой новации
еще хочется сказать. В минув�
шем учебном году ресурсный
центр по договору, заключенно�
му с некоммерческим партнер�
ством «Телешкола» в г. Москве,
дистанционно (под руковод�
ством М. Коршуновой) готовил
сельских ребят к выпускным
экзаменам в форме ЕГЭ. Ре�

зультаты итоговой аттестации
оказались выше предыдущей.

Сейчас  педагогический кол�
лектив городской школы № 2
готовит учеников 9 –  10 клас�
сов к экзаменам в новой форме.
Решается вопрос об открытии
дистанционного класса третьей
ступени для учащихся отдален�
ных сельских школ, где нет стар�
ших классов, но ребята хотят по�
лучить среднее образование.
Пока у населения с. Виахту и
Танги нет спроса на такую обра�
зовательную услугу. Видимо, она
звучит непривычно. Но на то и
эксперимент, чтобы необычное
сделать обычным, привычным,
полезным. Дистанционное об�
разование, внедрение новых ин�
формационных технологий
весьма перспективны. Такой
вывод сделали александровцы,
предложив свой опыт  последо�
вателям из сахалинской глубин�
ки. И уже в десяти сельских
школах области отрабатывается
подобная модель инновацион�
ного развития образовательных
учреждений.

Л. СТЕПАНЕЦ.

ОРГАНИЗАЦИЯ
ПОДКАЧАЛА

Не понимаю нововведения в
центральном отделении Сбер�
банка по ул. Амурской. Там
провели через весь зал так на�
зываемую разделительную по�
лосу и всех посетителей выст�
роили в одну очередь. Эта оче�
редь, дойдя до края полосы,
«растекается» к нескольким
«окошкам».

В операционном зале этого
отделения постоянно полно
народа, и сейчас очередь выст�
раивается такая, что ее конец
начинается у входа. Люди теря�
ют в ней не менее полутора ча�
сов. И если бы они теряли толь�
ко время, а то доходит и до про�
блем со здоровьем. Я была сви�
детелем, как пожилой мужчи�
на упал с сердечным присту�
пом, и приехавшая «скорая»
увезла его в стационар. В зале
душно, негде сидеть, стоит гул
от большого числа голосов.

Ничего не могу сказать пло�
хого о персонале, работает он
споро, от рабочего места не
отходит, но не успевает быст�
ро обслужить людей. Потому
что из 18 «окошек», бывает,
работают 5 – 6.

Наверное, у руководства
Сбербанка были благие наме�
рения, но организация явно
подкачала.

Ю. ДМИТРИЕВА.
г. Южно�Сахалинск.

ГДЕ ТЫ, ЗОЛОТАЯ
РЫБКА?

Я хочу рассказать вам исто�
рию Невельского морского
рыбного порта, а то, что  пове�
ствование тесно переплетает�
ся со сказочными сюжетами,
наверное, простое совпадение.

Итак, у самого синего моря
находился порт. Мужики сно�
ровисто ловили неводом рыбу,
бабы исправно вели хозяйство.
В казне звонко бренчало злато�
серебро, по усам текло да и в рот
перепадало. Вдруг по не ведо�
мым никому причинам хозяй�
ство начало хиреть, быстро
приходить в упадок. Процесс
быстро набирал обороты, доб�
ро куда�то уплывало, и, нако�

Нам – письмо
Обратная связь

нец, осталось одно разбитое ко�
рыто. И хотя предприятие пре�
вратилось в полного банкрота,
порт каким�то чудесным обра�
зом продолжает работать. Усер�
дно охраняет объекты доблест�
ная стража (18 человек), оста�
лись казначеи, счетоводы и звез�
дочеты (ну как без них). Всего 38
человек, из них 4 директора. За�
чем их столько – никто не знает.

Долги по заработной плате
удачно заморозили. Вот, напри�
мер, у меня в результате этой глу�
бокой 5�летней «заморозки» из
100 тыс. рублей добрая полови�
на по причине инфляции и кри�
зисов уже благополучно вымер�
зла, а если вдруг лет через 5 – 8
каким�то волшебным образом я
получу свои деньги, то их хватит,
наверное, только на мороженое.

Ну а что же наш мудрый ди�
ректорат? И направо, и налево
сказки говорит. «Вот намедни
соберется в стольном граде боль�
шое торжище, и мы там златую
цепь и продадим (кота не тро�
нем, уж больно славно сказки
мурлычет). Купим новое коры�
то, и начнется у нас в порту ска�
зочная жизнь», – примерно так
отвечает он своим работникам.

Ну а пока по утрам выходят
предводители к самому синему
морю, в глубокой задумчивости
чешут в затылках и дружно кли�
чут золотую рыбку: «Ау! Где ты?».

Молчит сурово океан.
Такие вот дела, уважаемая ре�

дакция, в славном городе Не�
вельске.

Н. КУЛИКОВСКИЙ.
г. Невельск.

НАСТАВНИК
Недавно умер Юрий Георги�

евич Брагин. Прожил он на све�
те чуть более 96 лет. Преподавал
в десятой школе Южно�Саха�
линска физическое воспитание
и военное дело. Многие годы
трудился в школе�интернате.
Уроки у него были замечатель�
ные. Без особых назиданий уже
в пятом классе мальчишки ста�
ли понимать, как им предстоит
служить в армии. Что нужно
быть сильным, не бояться труд�
ностей. Что нужно уважать де�
вочек, которым природой отве�
дена особая роль. Мы впервые в

середине 1950�х годов услыша�
ли от него о великом подвод�
нике Александре Ивановиче
Маринеско. О флотской служ�
бе Юрий Георгиевич рассказы�
вал, не жалея красок. День По�
беды раньше не отмечали так
широко, как это принято сегод�
ня. Это потом были созданы
памятники тем, кто защищал
Родину с оружием в руках, и мы
стали привыкать к блеску орде�
нов и медалей на парадной
одежде ветеранов. Юрий Геор�
гиевич служил на катере, кото�
рый назывался морским охот�
ником. Участвовал в высадке
десанта в 1945 году на западное
побережье Южного Сахалина.
Для мальчишек каждый урок
военного дела начинался, если
можно так сказать, с маленькой
проповеди о чести и достоин�
стве гражданина страны. Или о
том, что нужно наводить поря�
док в своем доме и дворе. Тогда
мы не знали значения слова
«экология». Но, вернувшись из
школы, делали большую при�
борку в небогатых наших жи�
лищах как заправские матросы.
Наводили порядок во дворах.
Собирали макулатуру. Мы лю�
били своего учителя. Старались
походить на него во всем. В 14
лет вместе с Юрием Георгиеви�
чем поднимались на гору с на�
званием пик Чехова. Потом эти
весенние восхождения стали в
городе традицией для взрослых
и детей. В его школьной «кап�
терке», где хранился спортив�
ный инвентарь, всегда можно
было найти иголку с ниткой,
чтобы починить порвавшиеся
во время школьной перемены
брюки. Или воспользоваться
сапожной «лапой», подбить
гвоздями свои единственные
ботинки.

Юрий Георгиевич Брагин
прожил долгую жизнь. Жил по
христианским заповедям. По�
садил несчетное количество
деревьев, помогал ученикам
выбрать верную дорогу в жиз�
ни, достойно защищал Отече�
ство, пролив при этом свою
кровь. И оставил о себе добрую
память.

В. ТОКАРСКИЙ.
г. Хабаровск.
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Пожалуй, нет ни одного че�
ловека, который начинал бы
жизнь в новом году, не загля�
нув в календарь – ну�ка, ка�
кое там нынче число нового
января? Не пора ли от отдыха
– на работу?

Календарь бесспорно ну�
жен всем. И школьнику, и
бизнесмену. Карманный, на�
стольный, настенный ли. С
отрывными листками или пе�
рекидными. Это кому что
нравится.

А еще календарь – это один
из способов заявить о себе,
своей фирме.

Было опасение, что кризис�
ный год «ударит» и по кален�
дарям. Ничего подобного! И
на сей раз количество участ�
ников нашего традиционно�
го новогоднего обзора пере�
шагнуло за два десятка. Наря�
ду со «старожилами» свои ка�
лендарные произведения
представили и «новички».
Всего на редакционный стол
легло более 30 календарей.

Итак, самое время посмот�
реть, о чем же «шепчут» чис�
ленники? Начнем, пожалуй...

...Говорят, если с САТом по�
ведешься – повидаешь даль�
невосточные красоты воо�
чию. Эта авиакомпания про�
ложила маршруты не только
на Сахалине, Курилах, но и
приглашает в путешествие по
«большой земле», а также за
рубеж. Были бы желание и
деньги.

К слову, о финансах. На
этом «фронте» свои услуги
населению предлагают банки.
В частности, банк «Долинск».
Его офисы действуют, поми�
мо Южно�Сахалинска, в
Корсакове и Долинске.

Из представленного банки�
рами настенного календаря
есть вероятность узнать нечто
полезное. Помимо традици�
онных праздников в нем по�
мечены и мало известные
широким массам дни. Напри�
мер, международные дни сто�
матолога (9 февраля), секре�
таря (21 апреля). Есть еще,
оказывается, дни российско�
го предпринимательства (26
мая), PR�специалиста (28
июля), воспитателя (27 сен�
тября), оценщика (27 нояб�
ря). Ну, а 21 ноября особая
дата для самих банкиров.
Именно в этот день в 1990
году был зарегистрирован
банк «Долинск». С грядущим
20�летием, господа!

По календарям на 2010 год
можно узнать, удалось ли не
«сбиться с курса» многолет�
ним сахалинским фирмам.
Кризисные штормы не пото�
пили, к счастью, ЗАО «Пи�
ленга». Одноименное мощ�
ное морское судно, фото�
снимком которого открыва�
ется календарь, по�прежнему
на ходу... На календаре мож�
но ежеквартально менять
«картинку» и любоваться са�
халинскими пейзажами, по�
павшими в объектив фотогра�

Мы будем жить теперь
по новому... численнику

Обзор календарей

фов И. Самарина, Вл. Титова.
Живет и здравствует и ши�

роко известная компания
«Сахалин�Шельф�Сервис».
Правда, настенный календарь
оформлен без художествен�
ных излишеств – строг, но
функционален. То есть вы�
полняет свою главную задачу
– напоминать, какое ныне
тысячелетие на дворе. Такие,
говорят, времена – на некото�
рых расходах разумнее эконо�
мить.

Как всегда, для традицион�
ного обзора часть своей про�
дукции нам предоставило
ООО «Издательство «Саха�
лин – Приамурские ведомо�
сти». Под девизом «Стремясь
к процветанию, не навреди
природе!» здесь выпущен ка�
лендарь экологической ком�
пании Сахалина. Знают его
творцы, как задеть за живое.
Редкая душа не дрогнет, гля�
дя на снимок хрупкого сте�
белька цветка на морском
безбрежном фоне...

Местные пейзажи пред�
ставлены и в настольном ка�
лендаре сахалинского бассей�
нового аварийно�спасатель�
ного управления (СахБАСУ).
Перемежаются они фото�
снимками из будней спасате�
лей. Если что случись – при�
дут товарищи на помощь...

Сотрудничает издательство
и с ОАО «Холмский морской
торговый порт». Панорама
этого крупного предприятия
впечатляет. Кстати, порт

нынче – юбиляр, достиг со�
лидного 65�летнего возраста.

Особая дата, 45 лет, и у ОАО
«Дальморнефтегеофизика».
За эти годы многое сделано,
да и впереди большие перс�
пективы.

Свой след в нашей «кален�
дарной летописи» оставляют
крупные компании�долго�
жители. В частности, ООО
«РН�Сахалинморнефтегаз».
Лирика нефтяникам не чуж�
да, местные красоты присут�
ствуют и на страницах их ка�
лендарей. К тому ж промыш�
ленники активно пропаган�
дируют здоровый образ жиз�
ни. Их лозунг – «Ни дня без
спорта, ни дня без побед!».
Компания оказывала помощь
хоккейной команде «Ноглик�
ские медведи» в приобрете�
нии спортивной формы, уча�
ствовала в финансировании
поездок юных спортсменов
на соревнования. Нефтяники
вошли и в число инвесторов
строительства СТК «Горный
воздух», спортивно�оздоро�
вительного комплекса «Аре�
на» в поселке Ноглики. Они
также стремятся содейство�
вать развитию самобытной
культуры нивхов, ороков,
уйльта, эвенков; при их под�
держке проходят праздники
народов Севера, а местные
аборигены имеют возмож�
ность выезжать на нацио�
нальные турниры за пределы
области.

Календарь Сахалинской же�

лезной дороги построен на
фотопейзажах. Не все они
видны из окна пассажирского
вагона, некоторые только с
высоты птичьего полета. Но
все равно радуют глаз!

Кризис кризисом, но фирма
«Консультант�Сахалин» курса
не меняет и по�прежнему обе�
щает клиентам надежную пра�
вовую поддержку. Календарь
примечателен тем, что на его
страницах много познаватель�
ной информации о ярких лич�
ностях.

По индивидуальному зака�
зу депутата облдумы А. Болот�
никова выполнен карманный
календарь на 2010 год. Посвя�
щен численник приближаю�
щемуся празднику – 65�летию
Великой Победы. Пожелания
А. Болотникова – мира, здо�
ровья, любви! Можно, конеч�
но, заподозрить народного из�
бранника в самопиаре, но, ду�
маю, это не тот случай. Про�
сто депутат, сын ветерана вой�
ны, действительно чтит этот
праздник и людей, отдавших
свои силы Великой Победе.

За последние годы у нас по�
явились постоянные партне�
ры, без которых не обходится
традиционный обзор календа�
рей. В их числе ООО «Про�
стор», главный курс которого
– гостеприимство и радушие.
И это не случайно, поскольку
речь идет о гостинице «Ры�
бак». Вот такое характерное
для острова и понятное каж�
дому название. Коллектив
гостиницы не ограничивается
рамками своей основной дея�
тельности. ООО «Простор»
активно участвует в благотво�
рительных акциях.

Не теряет с редакцией твор�
ческого контакта страховая
компания «АКОМС». Что ни
год, то в ее календаре новая
изюминка! Нынче численник
вышел под названием «Остров
сокровищ 2010». Но путь к со�
кровищам сопряжен с опасно�
стями. На подступах к остро�
ву – рифы (страхование вод�
ного транспорта окажется
кстати), на самом острове –
топкие болота (позаботьтесь и
о наземных средствах пере�
движения), каньоны падаю�
щих камней (страхование от
несчастного случая), водопа�
ды (страхование грузов) и так
далее.

Но есть в наступившем году
и «новички», впервые попав�
шие в наш обзор. Сахалинская
Медиа группа представила два
настенных календаря, напо�
миная землякам, что пора
стать зрителями телеканалов
СТС и ДТВ (остросюжетное
телевидение).

ООО «Труд – Сахалин» но�
вичком на производственном
рынке, конечно, не назовешь.
Фирма известна. «Мы создали
ценности, которые открывают
людям новые возможности
движения, общения и чувство
жизни. Наши принципы: ува�
жение к человеку, совершен�

ствование и здравый смысл».
Эта цитата взята с листа кален�
даря ООО «Труд – Сахалин»,
который впервые участвует в
нашем обзоре.

Как и календарь избира�
тельной комиссии области
«Учимся выбирать будущее!».
В настенном численнике –
фотофакты из деловой жизни
облизбиркома. По инициати�
ве комиссии действует школа
резерва кандидатов в члены
участковых избирательных
комиссий, проводятся кон�
курсы кроссвордов на тему
избирательного права, семи�
нары организаторов выбор�
ных кампаний – опытным
«бойцам» тоже надо учиться...

Особо впечатляет дебютант
– Сахалинская областная об�
щественная организация
«Экологический центр «Род�
ник» с календарем экологи�
ческих дат. И первая такая дата
отмечалась вчера. 11 января –
день заповедников и нацио�
нальных парков.

Для оформления календаря
использованы фотографии,
сделанные нашими земляка�
ми. География от Ноглик до
южных Курил. Красоты же
поистине сказочные! Белой
дорогой в небо «уходит», воз�
вышаясь, береза. С бриллиан�
товым ожерельем сравнимы
капли росы. А одна росинка
прозрачной слезой застыла на
зеленом листке... Красочны
«Серебристая феерия» В. Оль�
шевского из Южно�Курильс�
ка, одинокий гриб на усыпан�
ной градом поляне («А вот и
град, дождя не надо» О. Жига�
ловой из Ноглик), «Филосо�
фия заката» (А. Павлов из Хол�
мска), «Ледяной ксилофон» Л.
Мильченко («Родник»).

И наконец, несколько слов
о недавнем «круглом юбиля�
ре», главном вузе островной
области – СахГУ. Да�да, это�
му учебному заведению ис�
полнилось 60 лет. В 1949 году
на юге острова был создан
Учительский институт, в 1954�м
преобразован в государствен�
ный педагогический, а в 1998�м
по решению правительства
РФ стал Сахалинским госу�
дарственным университетом.
Нынче здесь более 7 тысяч
студентов, более 300 препода�
вателей. В 2009�м СахГУ стал
лауреатом конкурса «Золотая
медаль «Европейское каче�
ство» в номинации «100 луч�
ших вузов России». В 2010 год
университет вошел со своими
календарями, на страницах
которых присутствуют все
времена года. Все как в жизни:
зимой белым бело, по весне
цветет сакура, летом – ромаш�
ки. А осенью красным�красно
от рябин и кленов...

Красивая, однако, она, ма�
лая наша родина! Дай Бог, что�
бы в 2010 году жилось всем
нам на островной земле без
больших потрясений и неудач.
Не потеряем надежд?

Л. ПУСТОВАЛОВА.

Эта история произошла не�
сколько лет назад в Поронай�
ском районе в начале весны,
когда лед на водоемах еще сто�
ит, но становится уже на�
столько коварным, что возни�
кает реальная опасность для
человека, находящегося на
нем. Как раз та пора, когда са�
халинские рыболовы�люби�
тели готовы рисковать соб�
ственной жизнью ради при�
зрачного счастья – возможно�
сти поймать энное количество
корюшки или камбалы. Я от�
правился попытать удачи на
старицу р. Таранки, что в по�
лутора часах ходьбы от Поро�
найска. Водоем в общем�то
неглубокий, но местами попа�
даются ямки. К ним�то и при�
ковано основное внимание
рыболовов, потому что в та�
ких местах больше шансов на�
ловить камбалы.

До места рыбалки я добрал�
ся без приключений, солнце
уже взошло и стало пригре�

В полынье
А вот еще был случай

вать. На льду старицы в разных
местах уже собрались группки
рыбаков, таких же искателей
приключений. Недолго думая,
направился к одной из таких
групп. Напрямки, не особенно
глядя себе под ноги, лишь бы
скорее добраться до заветной
лунки во льду. И уже почти до�
шел, как вдруг лед под ногами
хрустнул, и я, не успев даже
глазом моргнуть, оказался по
пояс в полынье. Еще не успев�
шая намокнуть теплая одежда
несколько секунд держала
меня на плаву, а потом, наобо�
рот, стала тянуть вниз, под лед.
Стал выкарабкиваться, опира�
ясь локтями на кромку льда, –
тщетно, хрупкий лед крошил�
ся, и я вновь оказывался в воде.
Надеялся, что здесь неглубоко,
– ничего подобного, ногами
дна достать не мог.

Находившиеся неподалеку
молодые рыбаки никак не от�
реагировали на мое бедствен�
ное положение, некоторые

просто улыбались, не до кон�
ца отдавая себе отчет в том,
что происходит. А мне было
стыдно звать на помощь, ре�
шил выбираться своими сила�
ми. Выручило то, что я заце�
пился рюкзаком, висевшим у
меня за спиной, за кромку
льда, это не позволило мне
сразу пойти камнем на дно. И
второе обстоятельство – ис�
пользовал ледобур, находив�
шийся у меня в руках в мо�
мент «нырка». Оперся им о
поверхность льда, это позво�
лило перевалиться боком на
лед. Не вставая на ноги, пере�
катился подальше от кромки
полыньи, на безопасное мес�
то. Дальше все было уже про�
ще – прямо на ветру выжал
одежду и, энергично двига�
ясь, чтобы согреться, еще
даже порыбачил некоторое
время. Померив глубину, по�
нял, что ее вполне хватает для
того, чтобы взрослый человек
утонул.

Слава Богу, все закончилось
хорошо на этот раз. Я сделал
для себя несколько важных
выводов и больше в подобной
западне не оказывался. Нахо�
дясь на тонком льду, важно
внимательно смотреть себе
под ноги, желательно пере�
двигаться по следам, остав�
ленным рыболовами, про�
шедшими ранее. Полезно
прощупывать сомнительные
следы палкой или рейкой,
прежде чем наступать, – так
и делают опытные рыболовы.
Палка же послужит и опорой,
если вдруг вы провалитесь.
Оказавшись в полынье, не
стоит поддаваться панике. Но
обязательно нужно дать по�
нять окружающим, что тоне�
те и вам нужна помощь. А еще
лучше в опасное время вооб�
ще на лед не выходить, ведь
запросто может случиться,
что и никакая чудо�техника
спасателей МЧС не сможет
помочь. К чему рисковать
жизнью?

Я. САФОНОВ.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мера длины в 30,48
см. 3. Рогатая мама из сказки, перехитрившая
коварного волка. 4. Тонкое сочетание линий,
красок, теней. 6. Крайняя сторона света. 8. В
Древней Руси – княжение. 9. Знаменитый ро-
ман А. Калинина, ставший телесериалом с М.
Волонтиром и К. Лучко в главных ролях. 12.
Электронная лампа, изобретенная в 1906 году
де Форестом. 15. Певческое искусство. 17. Ка-
менная ловушка, образно говоря. 18. Карточ-
ная игра. 19. Свежесть после грозы. 20. Царс-
кий кривляка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Древний источник све-
та, применяемый иногда и сегодня. 2. Океанс-
кая рыбина, давно покинувшая стол большин-
ства россиян. 3. Направление движения судна,
самолета. 5. Озеро в Абхазии, куда приезжал
на отдых И. Сталин. 6. Беспорядок, шум, су-
матоха. 7. Сфера товарного обращения. 10. Са-

Кроссворд
мая длинная в мире река. 11. Кормовая надстрой-
ка судна. 13. Шерсть овцы. 14. Скандал с шу-
мом и дракой. 15. Колодезный подъемник. 16.
Казахский или киргизский бард из народа.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,
ОПУБЛИКОВАННЫЙ 29 ДЕКАБРЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Костюмер. 8. Тра�
пеция. 9. Скупость. 10. Оболочка. 12. «Надеж�
да». 13. Виктор. 16. Доктор. 18. Фокус. 20. Ан�
танта. 21. Призрак. 24. Мания. 26. Мальма. 27.
Анкета. 28. Катушка. 32. Контракт. 33. Гори�
зонт. 34. Водитель. 35. Чистовик.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Московия. 2. «Степь».
3. Пестун. 4. Пробка. 5. Метод. 6. Дискобол.
11. Пешка. 14. Тоннель. 15. Рогатка. 16. Дре�
зина. 17. Кабачок. 18. Фатум. 19. Сирия. 22.
Индус. 23. Набросок. 25. Странник. 28. Куколь.
29. «Агония». 30. Штрих. 31. Изгой.

В коллекции сахалинского
ботанического сада есть уди�
вительное хвойное растение,
которого нет в большинстве
садов России. Это тетракли�
нис членистый, он родом из
Северной Африки, встречает�
ся также на юге Испании и на
острове Мальта. Более 10 лет
назад семена тетраклиниса
прислали на Сахалин коллеги
из Берлинского ботаническо�
го сада. Все это время расте�
ние медленно подрастало,
взрослело, и вот наступила
пора «цветения». В данном
случае это условный термин,
потому что хвойные не умеют
цвести в обычном понимании
этого слова. Просто у тетрак�
линиса на одном растении на
концах веточек образуются
женские и мужские шишечки.
Они различаются внешне,
женские миниатюрные, с вы�
раженными четырьмя «рож�
ками», выступами. А мужские
– плоские, овальной формы,
из них при легком встряхива�
нии высыпаются облачка
желтой пыльцы. Это красиво!

Внешне тетраклинис похож
на кипарис, но в отличие от
него не стремится расти вверх,
а стелется как стланик.   Уче�

Африканское хвойное
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ные говорят, что на самом
деле сходство с кипарисом
чисто внешнее. По действую�
щей систематике этот вид
ближе к можжевельникам.

Вообще коллекция хвой�
ных растений в Сахалинском
саду богатая. Она насчитыва�
ет не менее двух десятков ви�
дов, растущих в помещении (в
закрытом грунте). Кроме
того, есть и те, что нормально
зимуют под открытым небом.
Это 10 видов елей, 7 видов со�
сен, 5 – пихт, 7 – можжевель�
ников, 10 – лиственниц. Дав�
но уже наученные горьким
опытом, сотрудники ботани�
ческого сада в новогоднюю
пору патрулируют террито�
рию, охраняют ее с собаками,
иначе запросто можно поте�
рять редкие виды, их спилят
«елочные браконьеры».

Есть и добрая традиция: к
новому году наряжается жи�
вая красивая ель Глена, расту�
щая возле садового домика. А
в помещении украшают
обычно экзотическую краса�
вицу – японскую криптоме�
рию или какую�нибудь из
многочисленных араукарий.

Я. САФОНОВ.

ПРАВДА
ПО ПРИБОРУ

«Говорят, что власти соби-
раются ввести обязательное
тестирование для лиц, посту-
пающих на госслужбу. И про-
водить отбор якобы будут с
помощью детектора лжи. От-
куда такие слухи?».

Слухи такие из Москвы.
Комитет Госдумы по безо�
пасности разработал законо�
проект «О применении по�
лиграфа». Предполагается,
что этот прибор будет ис�
пользоваться при приеме
ряда лиц, стремящихся уст�
роиться на госслужбу. На
рассмотрение нижней пала�
ты документ должен посту�
пить весной нынешнего
года. Действие закона пла�
нируется распространить на
всех чиновников, имеющих
доступ к государственной
тайне.

Разумеется, это всего
лишь намерения. Госдума
принимает менее трети зако�
нопроектов, которые рас�
сматривает.

Документ об использова�
нии детектора лжи разраба�
тывался с 2002 года и, не�
смотря на одобрение экспер�
тов всех заинтересованных
комитетов и ведомств, до

Слышали звон...
Худший вопрос тот, который не задан

Не поняли чего-то – спрашивайте. А мы ответим. Во всяком
случае, попытаемся это сделать.

сих пор статуса закона не по�
лучил.

Кстати, применение поли�
графа легализовано в России
с 1993 года. Точность резуль�
татов исследований с его по�
мощью специалисты оцени�
вают в 90 – 95 проц.

ПАПОЙ НЕ ВЫШЕЛ
«Сын – ему 13 лет – бре-

дит армией. Хочет поступить в
суворовское училище. Стали
наводить справки, и нам сказа-
ли, что ничего не получится:
нет соответствующей военной
родословной. Как же так? На
всех углах твердят, что в армию
никто идти не хочет, а когда
желающий все же находится,
говорят: биография подкача-
ла».

Действительно, с мая про�
шлого года приказом мини�
стра обороны изменен поря�
док отбора кандидатов в суво�
ровское военное училище.
Отныне приоритетное право
для поступления в это учеб�
ное заведение предоставлено
детям�сиротам и мальчикам
из семей военнослужащих.
Это решение объясняется об�
щим сокращением численно�
сти офицерского корпуса
российской армии и флота.
На сегодняшний день в стра�
не осталось восемь суворовс�

ких училищ: в Казани, Ека�
теринбурге, Владикавказе,
Санкт�Петербурге, Москве,
Уссурийске, Твери и Улья�
новске. Кроме того, в Санкт�
Петербурге существует На�
химовское военное учили�
ще, где готовят будущих
офицеров флота. Прием осу�
ществляется после оконча�
ния 9�го класса средней
школы. Суворовские учили�
ща дают среднее школьное
образование и готовят к по�
ступлению в высшие воен�
ные училища. В последние
годы набор курсантов посто�
янно сокращался. Летом
2009 года суворовцами и на�
химовцами стали всего 1520
мальчиков.

ЗА КОЗЛА
ОТВЕТЯТ?

«Не успели стихнуть стра-
сти по поводу свиного гриппа,
а уже говорят о гриппе козь-
ем. Или это чья-то шутка?».

Сообщение о козьем грип�
пе пришло в декабре из Ни�
дерландов. Там от инфекции
скончалось шесть человек.
Главный санитарный врач
России Г. Онищенко назвал
эти сведения небеспочвен�
ными.

Голландские медики утвер�
ждают, что инфекция начала
распространяться еще весной
прошлого года. Но тогда на
нее не обратили внимания,
так как весь мир был увлечен
вирусом А/Н1N1. После со�
общений о летальных исходах
от заболевания правительство
Нидерландов забило тревогу.
Сейчас в стране собираются
уничтожить десятки тысяч
домашних животных.

Однако паниковать, как
считает Г. Онищенко, преж�
девременно. По его словам,
заболевание известно давно.
При этом оно не имеет ни�
какого отношения к гриппу.
Это не вирусная инфекция,
а бактериальная.

*  *  *
Свои вопросы вы можете

направлять в редакцию
обычной или электронной
почтой, по факсу или пере�
дать по телефону.

В декабре минувшего
года сотрудники нашей об�
щественной организации в
очередной раз посетили
южно�сахалинский приют
для бездомных животных
«Пес и Кот». И были при�
ятно удивлены: несмотря
на финансовые трудности,
за лето и осень в приюте
немало сделано. Обустроен
вольер для выгула живот�
ных, построено помеще�
ние для лечения хвостатых
постояльцев.

В приюте на тот момент
было 138 собак и 30 кошек.
Каких�то щенков подбро�
сили к воротам, кого�то
подобрали и принесли го�
рожане. Хорошо, что у нас
немало сердечных людей,
переживающих за бездом�
ных животинок. Но не все
даже истинные любители
братьев наших меньших за�
даются вопросом: смогут
ли в приюте прокормить
все увеличивающееся по�
головье, обеспечить надле�
жащий уход. Не все заду�
мываются о нерадостных
сторонах выживания при�
юта или вовсе не хотят об
этом знать. А ведь «Пес и
Кот» существует только за
счет некоторой помощи
горожан и поддержки
спонсоров. Те, кто хоть раз
обращался за спонсорской
помощью для общего дела,
знают, что только после
длительного обивания по�
рогов многих организаций
и предприятий можно до�
биться некоторого резуль�
тата. И огромная благодар�
ность тем фирмам и граж�
данам, которые подставля�
ют свое плечо приюту. Хотя
в данном случае необходи�
ма не случайная, а посто�
янная поддержка.

На территории приюта
нашли нефть?

Иначе как объяснить повышение земельного налога
для безденежного социального объекта в 50 раз

Приют держится благода�
ря энтузиазму его руководи�
теля М. Глазова и добро�
вольных, бескорыстных по�
мощниц. Михаил Михайло�
вич немало здоровья поло�
жил, чтобы создать такую
благородную некоммерчес�
кую организацию. И вот уже
два года бьется за выжива�
ние нужной городу структу�
ры. Бьется с черствыми чи�
нушами из властных струк�
тур, преследующих какие�
то другие интересы, нежели
решение проблемы бездом�
ных собак. И надо отдать
должное стойкости и целе�
устремленности М. Глазова,
он не пасует перед трудно�
стями. Этот человек взва�
лил на себя тяжкий груз не
ради корысти, а из любви к
животным и желания по�
мочь родному городу снять
остроту застарелой соци�
альной болезни.

И вот к вечной головной
боли, как прокормить жи�
вотных, организовать им
нормальный уход, недавно
добавилась новая проблема,
точнее, беда, способная по�
ставить крест на приюте. И
беда эта исходит от депута�
тов и чиновников. Законо�
дательная и исполнитель�
ная власти подняли ежегод�
ную арендную плату за уча�
сток земли, занимаемый
приютом (чуть меньше 1 га),
со 100 тыс. рублей до 5 млн.
Не иначе, нашли на собачь�
ем участке залежи нефти и
газа.

Старшее поколение еще
помнит времена, когда го�
сударство обкладывало на�
логом каждое плодовое де�
рево в саду, каждую голову
домашнего скота. Ничего
хорошего из этого не полу�
чилось. Были уничтожены

домашние сады, вырезаны
коровы и другая живность.
Очевидно, таким же обра�
зом власти хотят разде�
латься с приютом «Пес и
Кот». Для общественной
организации и 100 тыс.
рублей для уплаты земель�
ного налога было найти не�
просто. Ведь никакой ком�
мерческой деятельности
приют не ведет. Новая
ставка для него, безденеж�
ного, – это погибель. Веро�
ятно, чиновники 5 млн.
рублей не считают боль�
шой суммой.

Да,  в области и Южно�
Сахалинске много острых
проблем, на решение кото�
рых не хватает средств. Но
нужно понять, что любое
доброе дело вернется сто�
рицей – не обязательно
экономической выгодой,
но возрождением нрав�
ственности общества, про�
буждением в людях добро�
сердечия, а это большее со�
кровище, чем деньги. Уже
не секрет, что наши несча�
стья, экономические про�
блемы связаны с падением
нравственности населе�
ния. И власть должна бы
быть заинтересована  в
поддержке общественных,
социально значимых ини�
циатив. Но нет, она, наобо�
рот, уничтожает ростки хо�
роших начинаний.Когда
столько полезного для го�
рода сделано энтузиаста�
ми, власть цинично губит
дело. Не пора ли остано�
виться?

Н. ЯРЫГА,
руководитель Южно-Са-
халинского филиала Са-
халинской региональной
общественной организа-
ции «Рериховское обще-
ство «Золотой Лотос».

На льду не зевай.

Депутаты могут узаконить проверку на полиграфе.
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В ПЯТЬ ВУЗОВ  –
И НЕ БОЛЬШЕ

Какие изменения внесены в
правила приема в вузы по ре�
зультатам единого госэкзамена
в 2010 году?

О. РОСТОВЦЕВА.
г. Анива.
По информации мини

стерства образования и на
уки, в  2010 году уменьшится
число этапов зачисления в
вузы с трех до двух. Высшая
школа установит минималь
ный порог баллов не только
по профильному, но и по не
профильным предметам.
Доля поступающих по целе
вому приему сократится с 30
до 20 проц.  Зафиксирована
норма подачи заявлений не
более чем в пять вузов на три
конкурса в каждом. До 1 фев
раля все высшие учебные за
ведения разместят в интерне
те правила приема, направле
ния подготовки в соответ
ствии с лицензией, а также
перечень вступительных ис
пытаний. Вузы вправе уста
новить три или четыре таких
испытания  по каждому на
правлению подготовки, в
том числе русский язык и
профильный экзамен. Более
подробную информацию
можно получить на сайте ми
нистерства www.mon.gov.ru.

АНТИПОДЫ
ТОКСИНАМ

Мы живем в экологически
неблагополучном городе. Ка�
кими растениями в таких усло�
виях можно оздоравливаться?

Т. ОЛИФИРЕНКО.
г. ЮжноСахалинск.
Повышают устойчивость

организма в тяжелых эколо
гических условиях алтей ле
карственный, барвинок,
грецкий орех (лист), донник
лекарственный, крапива жгу
чая, корень валерианы, липа
(цветки), ландыш (цветки и
листья), матьимачеха, ро
машка, шиповник.

ПРИДЕТСЯ
ПОДОЖДАТЬ

Я более 30 лет проработа�
ла в медицинских учреждени�
ях города. Слышала, что в об�
ластном центре строятся  дома
для бюджетников. Могу ли я
рассчитывать на получение в
них  квартиры? Фамилию про�
шу не указывать.

г. ЮжноСахалинск.
Как сообщили в отделе ин

формационной политики ад
министрации ЮжноСаха
линска, на пр. Мира  (в райо
не областной больницы) за
вершается строительство двух
многоквартирных домов в
рамках программы «Доступ
ное и комфортное жилье –
южносахалинцам». Это пер
вые здания, которые смог по
строить муниципалитет пос
ле почти 20летнего переры
ва. Однако претендентами на
квартиры являются не только
работники здравоохранения,
образования и культуры, но и
горожане, проживающие в
аварийных условиях и  поте
рявшие жилье  изза пожаров.
Эти группы потенциальных
новоселов очень многочис
ленны, поэтому формирова
ние списков будущих жиль
цов пока не началось. Пред
положительно работникам
бюджетной сферы будет вы
делено около 30 – 40 проц.
квартир в качестве служебно
го жилья. Сейчас админист
рация города изыскивает фи
нансовые возможности для
строительства следующей
очереди муниципальных до
мов.

ЗАЧЕМ ОВОЩУ
ИНДУКТОР?

Продаются стимуляторы и
индукторы для овощей. Что
они из себя представляют?

Е. МАРКОНИН.
г. ЮжноСахалинск.
К стимуляторам и индукто

рам относятся гуматы, эпин,
СИЛК,  биостим – гормоны
роста растений,  альбит  – со
общество полезных микро
бов. Эти препараты повыша
ют иммунитет овощных куль
тур.

АНЕКДОТ
В КОНЦЕ КОЛОНКИ

– Привет! Как встретил
Новый год?

 – Да ужасно: как подарок,
под елкой проснулся...

– Ну а чего плохого – ведь
традиция...

– Да, но не посреди же
леса...

Продают
токарный станок. Тел. 8962
1257958.

Предприятие реализует
шлакоблоки, полублоки,
блоки прва линии «Ри
фей», керамзитоблоки,
стеновые промышленные
панели 1,2х6 м (самораз
бор). Изготавливает металл.
двери, решетки, заборы и
любые металлоконструк
ции. Купит деревянные
поддоны размером 120х80
см, можно б/у. Тел. в Юж
ноСахалинске:  723677,
423401, 723134.

лодки «Прогресс», «Казанка»,
«Амур», катер стеклопластико
вый «Ямаха60»,  моторы; аэро
сани 2местные; отеч. мотоцик
лы и з/ч; бензопилы (з/ч, ре
монт); мотопомпу, электроды.
Тел.: (4242) 432485, 406998.

Пакля «Ленточная» (дли�
на рулона 100 м!, ширина 15
см).  Официальный дилер –
тел.: 252019, 477745
(сот.). А также предлагаем
материалы для строитель
ства и отделки деревянных
домов – подробности на
сайте: www.252019.ru

Услуги
Помогу студентам с вы

полнением контрольных и
курсовых работ, решением
задач. Качество гарантиру
ется. Тел. 89241854080.

Грузоперевозки по области
и городу. Тел. 270270 (сото
вый).

Организация выполняет
по Сахалинской области
следующие работы: буре
ние скважин различного
назначения; ремонт сква
жин с заменой водоподъ
емного оборудования;
оформление проектной
документации. Луговое,
ул. Северная, 5. Тел.: 446888,
281610 (сот.).

Грузовые перевозки по го
роду и области. Тел. в Южно
Сахалинске 772297.

Черепанов Виталий Ва
сильевич: коррекция ал
когольной зависимости.
Тел. в ЮжноСахалинс
ке: 290859, 771302,
298516.
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